
E02 百脉泉 2015年10月16日 星期五 编辑：康鹏 组版：洛菁 今 日 章 丘>>>>
说咱章丘的事儿 拉咱百姓的理儿

以以省省委委巡巡视视为为契契机机做做好好各各项项工工作作
□冯波

据齐鲁晚报《今日章丘》10

月9日报道：日前,章丘召开市委
常委扩大会议研究部署省委第
一巡视组反馈意见整改落实工
作。

章丘市委市政府以省委巡
视工作为契机，努力开展自查
自纠，确保工作过程中出现的
每一个问题都得到相应部门和
工作人员的积极回应，并力争
有效解决。如此严谨的工作态
度与务实的工作作风，必定能
够起到良好的示范作用，力促

机关所有公职人员作风的转
变，最终达到省委巡视组巡视
督察的目的。无论是党中央的

“八项规定”与“反四风”运动，
还是从中央到地方的各级巡视
监督，以及地方公职人员的自
我反省、自我改正，无非都是为
了尽快提升国家公职人员“执
政为民”的服务意识，打造一支
忠诚于党、作风过硬、清正廉
洁、工作高效的公职人员队伍。

众所周知，政府公职人员
队伍历来在国内群众舆论中多
所诟病，究其本因，无外乎服务
为民的意识不强，作风庸懒散，

腐败盛行等导致群众多有怨
气，对公职人员队伍不满意也
就在情理之中了。而此次省委
巡视组莅临章丘的督导检查，
对章丘各级政府公职人员无异
于一次执政理念的极大强化、
思想灵魂的深刻洗礼、行为作
风的全面检查,不仅明确了问题,

更让领导干部强化了廉政意
识、廉政自觉 ,对于自重、自省、
自警、自励意识有了根本性的
提升,有利构筑不敢腐、不能腐、
不想腐的长效机制。巡视组的
要求其实正与共产党人始终追
求“为人民服务”和“人民满意”

的职业理想是分不开的。市民
们为此感到欣喜与庆幸的同
时，更深深地体会到所有公职
人员肩头无法推卸的责任感与
使命感。

公职人员队伍归根结底是
为人民服务的，创新思路，转变
作风，廉洁勤政，提升服务质量
自当责无旁贷。“金杯银杯不如
群众的口碑”，群众的眼光是雪
亮的。我们章丘市委市政府以
及地方各级公职人员，只有将

“人民满意”作为工作的追求与
动力，最终才会得到老百姓的
认可。

乡村公路成“晾晒场”，不能全怪老百姓
国庆小长假与一众好友携

妻儿到章丘近郊游玩，乡村景
物淳朴静美，的确给人赏心悦
目、心旷神怡之感，但是随着秋
收的到来，一些城乡接合部的
公路俨然变成了村民自家院落
的“玉米晾晒场”,来往车辆通行
非常不便。虽然秋收已经接近尾
声，一些乡村公路上仍然晾晒着
大量的玉米，有些路段完全被玉
米覆盖，给过往车辆和行人带来
了极大的安全隐患。

农民因晒粮食占用乡村公
路的事情由来已久，在我国乡
村较为普遍。长期以来老百姓
思想单纯，认为利用公路晒粮
食方便快捷，也不会给过往的
大型车辆造成什么不便，更不
知道晒粮食是违法行为。所以，
辛辛苦苦把粮食运到公路上晾
晒，甚至还提前划定自己的“势

力范围”，写上字或者用其他物
品给占上，老百姓多年来就这
么顺理成章地在公路上晒着自
家辛苦打下来的粮食。种粮食
打粮食晒粮食是天经地义的事
情，以前乡村里都有专门的场
地，近些年来由于村庄规划与
建设的巨变，老百姓早已经没
有了专门的晾晒粮食的公共场
所，只好将粮食摊到公路上来
了。

由于公路建造过程中使用
一些特殊成分，晾晒粮食常常
会带来一定程度的污染。特别
是像玉米这样颗粒较大的粮
食，都会给过往车辆与行人造
成潜在的安全隐患。因此，历年
来各级地方政府也不断加大整
治的力度，加大向老百姓宣传
的力度，但从实际效果上看并
不十分理想。这究竟是为什么

呢？是政府相关职能部门工作
不力，还是老百姓素质欠佳？其
实都不是，如果得出这样的结
论，既冤枉了各级职能部门，更
错怪了朴实的百姓。

老百姓到乡村公路上晾晒
粮食最根本的原因是没有其他
地方可以晾晒粮食，试想，到马
路上晒粮食不仅给别人带来严
重的交通隐患，同时不也把自
己置于危险之中吗？如果有合
适的晒粮食的地方，谁还愿意
冒着风险到公路上来？现在解
决问题的关键就是，地方政府
应协同相关职能部门集思广益
创新思路，尽快找到适宜老百姓
晾晒粮食的场所。老百姓的粮食
总归是要晒的，只要政府部门把
这个问题妥善地解决掉，相信农
民们就一定会支持和配合政府
相关执法部门的工作。
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公园狗儿撒欢

游人提心吊胆

葛绣源河

□隗学芹

近日，我和同事在眼明
泉公园散步，同事带着的小
孙女一路唱着儿歌，还不时
跟我们做个鬼脸，好高兴。正
当孩子玩兴正浓时，迎面跑
来的一只小狗扑到孩子跟
前，吓得孩子哭喊着往奶奶
身边跑。可能是因为孩子受
到惊吓的缘故，一下子跌倒
在地，俊俏的小脸也擦破了。

现在生活条件好了，私
人养个宠物无可厚非。可是
在宠物带给自己欢乐的同
时，也要顾及别人的感受，不
能让狗儿在公园里随意撒
欢。特别是一些中年妇女带
着宠物聚在一起，只顾自己
东拉西扯，任凭那些狗儿到
处跑，公园俨然成了宠物的
游乐场，实在是有些过分！还
有的狗儿不讲卫生，到处遗
溺，主人不理不睬，让游人心
里不爽。

公园是给众人提供休闲
娱乐的地方，不是任由狗儿
撒欢的场所。济南市明确规
定不准带宠物犬进公园等，
小型观赏犬出户必须束犬
链，并由具有完全民事行为
能力的人牵领。条例说的本
来就非常明确，但是很多人
却无视条例存在。因此，笔者
呼吁出来遛狗的人，要多为
大家着想，一定要在出门前
给狗儿拴好绳子；也希望公
园管理人员加强管理，既要
让游人玩得开心，也要让游
人玩得放心。

本报时评版
《百脉泉》征稿

实实验验中中学学北北门门对对过过，，
福福康康路路11221111号号。。理理疗疗矫矫正正
视视力力，，精精工工配配制制眼眼镜镜。。专专
注注眼眼镜镜工工作作三三十十余余年年，，值值
得得信信赖赖！！

韩韩双双眼眼镜镜

齐鲁晚报《今日章丘》从
2014年11月28日起,开设时评版
《百脉泉》,并面向时评爱好者
征稿。

《百脉泉》每周五出版。请
广大读者、社会各界人士踊跃
来稿 ,为章丘市的社会发展添
一“笔”之力。

本报评论版《百脉泉》投稿
邮箱:qlwbjrzq@163 .com。
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